

Venezuela electoral y en paz



FB

Por: Roberto Morejón

El Partido Socialista Unido de Venezuela y sus aliados del Gran Polo Patriótico se impusieron holgadamente en las elecciones legislativas y regionales recientes, por lo que la agrupación identificada con las siglas PSUV ha ganado 30 de las 32 justas comiciales en 26 años.

En una jornada en las urnas con 42,63 por ciento de participación, la Alianza del pueblo obtuvo casi 83 por ciento del total de los sufragios, en contraste con la opositora Alianza Democrática, su más cercano contendiente, con una cosecha de 6,25 por ciento.

Otro de los ángulos del rotundo triunfo de las fuerzas de la Revolución Bolivariana se manifiesta en la contienda por las gobernaciones.

El Gran Polo Patriótico obtuvo 23 de las 24 en disputa, pues solo perdió el Estado de Cojedes mientras recuperaba a Nueva Esparta, Barinas y Zulia, estas últimas hasta ahora en manos de la oposición.

Además de las gobernaciones, el chavismo logró 40 de los 50 diputados por lista nacional para la Asamblea Nacional, por lo que tendrá el control de esa instancia.

Con presencia de veedores internacionales, los venezolanos hablaron con su voto, el cual determinó que el Partido Socialista Unido de Venezuela consolidó su dominio a nivel regional.

El sufragio no fue a parar mayoritariamente a la parte de la oposición participante en la liza, mientras que la más extrema, encabezada por María Corina Machado, se abstenía de concurrir.

Por cierto, Machado instó a los venezolanos a la abstención, pero su exhortación fue desoída por las personas que acudieron a las urnas.

Los comicios en Venezuela tuvieron además un distintivo por la realización de las primeras contiendas para gobernador y legisladores en la Guayana Esequiba.

Dado el hecho de que no se reportaron incidentes en el país, como apostaban los extremistas, se considera una votación por la paz y la estabilidad, si bien las autoridades reportaron la neutralización de un plan conspirativo para sabotear la asistencia a las urnas.

Más allá de las celebraciones por el avance contundente del Gran Polo Patriótico, ya el gobierno se prepara para nuevos empeños, entre ellos una propuesta de modificar el sistema electoral.

También Venezuela profundizará el poder popular y la democracia directa y participativa en un contexto en el que, de acuerdo con el presidente Nicolás Maduro, la Revolución Bolivariana tiene más poder, vigencia y actualidad.

No obstante, las presiones y boicots de Estados Unidos y otros países occidentales deben continuar con el argumento de desconocer los resultados de los comicios recientes.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/383657-venezuela-electoral-y-en-paz>



Radio Habana Cuba